

les mots "ainsi que", qui figurent à la 10^e ligne de cet alinéa.

(Le projet d'amendement est adopté.)

L'alinéa modifié est adopté.

L'alinéa 15, Swift-Current, est adopté.

L'alinéa 16, The Battlefords, est adopté.

Sur l'alinéa 17—*Yorkton*.

M. le président: L'alinéa est-il adopté?

L'hon. M. Harris: Ainsi modifié.

L'alinéa modifié est adopté.

L'annexe relative à la Saskatchewan est adoptée.

Sur l'annexe—*Alberta*.

L'alinéa 1, Acadia, est adopté.

L'alinéa 2, Athabaska, est adopté.

Sur l'alinéa 3—*Battle-River-Camrose*.

M. Welbourn: Monsieur le président, j'aimerais proposer:

Que le rang 7, townships 50 à 56 inclusivement, au sud de la rivière Saskatchewan-Nord, soit enlevé à la circonscription de Vegreville et ajouté à la circonscription de Battle-River-Camrose.

L'amendement est adopté.

L'alinéa modifié est adopté.

Sur l'alinéa 4—*Bow-River*.

M. Johnston: J'aimerais dire un mot au sujet de cette circonscription. J'ai fait savoir très clairement, l'autre jour, ce que je pense de la situation qui existe actuellement dans la partie sud de l'Alberta. J'ai dit alors que je pensais que c'était l'un des pires remaniements arbitraires qu'on ait effectué dans la province. J'espérais que les membres du comité auraient jugé bon de rectifier l'erreur commise mais on n'en a rien fait et je tiens à faire connaître mes objections.

Depuis que ce tripotage a eu lieu, un éditorial a été publié dans l'*Albertan* de Calgary, journal libéral. J'aimerais en lire un ou deux extraits. L'éditorial est tiré du numéro du 28 juin. Je cite:

Calgary-Nord et Calgary-Sud.

Les tours de passe-passe effectués à l'égard des délimitations des circonscriptions fédérales de Calgary et du sud de l'Alberta ont du bon sens, de façon générale, bien qu'il soit inquiétant que les députés libéraux qui ne représentent aucune circonscription du sud de l'Alberta et ne connaissent donc rien de la région aient imposé les changements malgré les objections soulevées par les députés qui connaissent ce coin du pays.

Ce sont là à peu près les sentiments que j'ai exprimés en cette enceinte. La situation était assez extraordinaire en ce qu'aucun député libéral n'était en cause. Tous les députés de la région étaient convenus qu'on ne

[M. Boucher.]

devrait pas apporter de changement dans cette partie de la province. L'éditorial poursuit:

La nouvelle circonscription de Bow-River s'étendra de Drumheller à la Colombie-Britannique, ce qui en fait une monstruosité géographique.

C'est, en substance, ce que j'ai dit. Si l'on jette un coup d'œil sur la carte, on constate que la circonscription de Bow-River s'étend depuis la frontière de la Colombie-Britannique jusqu'à 84 milles de la frontière de la Saskatchewan: il s'agit bien d'une monstruosité. Je ne puis comprendre qu'un gouvernement équitable permette une telle monstruosité.

M. Welbourn: Quelle superficie reste à arpenter à l'extrémité ouest de la circonscription de Bow-River?

M. Johnston: Je doute qu'il reste une superficie considérable à arpenter. La population est plutôt faible à l'ouest du lac Louise, mais on compte un certain nombre d'habitants à Field, endroit assez rapproché de la frontière. Des familles vivent toujours là.

M. Welbourn: Le député n'a pas répondu à ma question.

M. Johnston: Je n'ai pas la carte de l'arpenteur sous les yeux. Si le député m'avait donné avis de sa question ou s'il avait soulevé ce point au comité, je serais en mesure de lui répondre. Il n'a pas soulevé cette question au comité; elle ne lui est sans doute pas venue à l'esprit alors. Plusieurs questions importantes, j'en suis sûr, ne lui sont même pas venues à l'esprit.

M. Welbourn: La question a été soulevée au comité.

M. Johnston: Comme le dit le député de MacLeod, la région est peuplée et les gens qui l'habitent méritent qu'on s'occupe d'eux et qu'on leur accorde un représentant. L'auteur de cet éditorial paru dans un journal libéral est, dans les critiques qu'il élève, parfaitement juste, jusqu'à un certain point. Voici le point où je ne suis pas d'accord, voici les mots que je ne prise pas:

Mais la partie la plus à l'est de la ville, qui faisait partie de Bow-River, est un coin rebelle peuplé d'ouvriers qui croient ne rien devoir aux vieux partis. Cette circonscription n'a pas élu de libéral ni de conservateur depuis 1917.

Ce n'est pas simplement parce que des gens sont assez intelligents pour voter en faveur du crédit social qu'on doit les considérer comme des rebelles. Je crois qu'ils ont fait preuve d'intelligence en agissant comme ils l'ont fait; ils manifesteront la même intelligence aux prochaines élections.

M. Welbourn: Le député peut s'y présenter s'il veut.